2024年12月2日 (月) 

令和六年度 学校だより

]|[ 崎市立夢見ヶ崎小学校

言葉のもつ力

長 小 川 幸

校

ケ月となりました。 頬をよぎる風の冷たさに冬の到来を感じます。今年も残すところ

わふわ言葉」の話がありました。「ちくちく言葉」とは、 相手の気持ちを考えてふわふわ言葉がつかえる子に育ってほしい が傷つく悲しい言葉で「うざい、きもい、ださい」などのつめたい と思っています。 たたかい言葉をつかおう」です。朝会の話で「ちくちく言葉」と「ふ 「ありがとう、すごいね、大丈夫だよ」などのうれしい言葉です。 学校には、月ごとの生活目標があります。先月の生活目標は 一方「ふわふわ言葉」とは、心があたたかくなる言葉で 相手の心 「あ

することができました。周りの友達の言葉によって、教室があたた ら「大丈夫だよ。」「ゆっくりでいいよ。」といった励ましの声かけ かい雰囲気に包まれていました。 が聞こえてきました。黙っていた女の子は、その後小さな声で発言 様子をしばらく見ていると、その女の子の周りにいた子どもたちか できず、立って考えているようでした。その場に立ち止まり、その ようとしている場面を見かけました。 授業中の教室を覗くと、一人の女の子が手を挙げて発言し 言いたいことがうまく言葉に

りました。「ふわふわことば」の気持ちが、子どもたちの心に根付 て話す」等、 い言葉でも人によっては傷つけてしまうから、相手のことよく考え をかけてあげる。」「相手が傷つきそうな言葉は使わない」「何気な 示してあります。「あいてがこまっていたら、どうしたの?とこえ 人権教育の取組で、 たくさんの優しい思いがあふれる行動宣言が掲げてあ 児童一人一人が考えた行動宣言が掲

ください

できました。

心よりお礼申しあげます。どうぞよいお年をお

いていることを感じてうれしくなりました。

です。 で大きくかわります。相手への思いやりを込めて言葉を選び、 新たな挑戦をすることができます。 の言葉にはどんな力があるのかを意識して使う人に育ってほし っと自分を信じて」と伝えることで、その人は自信を取り戻し、 できます。自信を失いかけた人に「あなたは素晴らしい」や「・ ることで、その人は勇気や希望を得て、困難を乗り越えること な状況にある人に「大丈夫だよ」や「きっとできる」と声をか 人の心を動かし、状況を変える力があります。 言葉のもつ力は、 使い方次に

習した成果を発表していきます。子どもたちの真剣に取り組 ステージ(学習発表会)が行われます。音楽や国語、 ばと思います。 いをのせて、 かせていました。言葉を大切にして、一人一人が音楽に自分 台にあがると不安な表情は消え、いつものように美しい歌声 先月二十九日は、四年生が幸区連合音楽会に参加しました。 かかわりから生まれる豊かな言葉に着目し、ご覧いただ 表現できていました。十二月十四日には、 ドリ

理解・ご協力のおかげで、充実した教育活動を行っていくこ 力よろしくおねがいいたします をする予定です。今年度の教育活動について評価をしていた。 令和六年も残りわずかとなりました。保護者や地域の皆様 十二月中旬には、 今後の学校運営の改善を図りたいと考えています。ご 保護者の皆様に学校評価アンケートの



夢見ヶ崎小 HP をご活用ください。 学校だより、学年だよりがスマホ、 . タブレットでご覧いただけます。

迎 d え カ		o ごだ願 けむどーのを ° 1 : 協くい れ姿学ム思響舞 い			
12月の行事予定					
1					
2	月	朝会 委員会活動			
3	火	カウンセラー巡回			
4	水	特別タイム			
5	木				
6	金				
7	土				
8					
9	月	6年地域清掃(1月24日まで)			
10	火				
11	水				
12	木				
13	金	ドリームステージ(児童鑑賞日)			
14	土	ドリームステージ			
15					
16	月	ドリームステージ振替休業			
17	火	カウンセラー巡回 4年箱根校外学習			
18	水	おはなしたまてばこ(中休み)			
19	木	代表委員会 ベルマーク回収日 自校献立日 5年縄綯い			

そ	第	`	も が け 難 タノレットでこ覧いたたけま	
2	20	金		
2	21	土		
2	22			
2	23	月	朝会給食終了日授業終了日	
2	24	火	冬季休業開始	
-	1月の行事予定			
	7	火	冬季休業終了	
	8	水	授業開始日 給食開始日 朝会	
	9	木	3年金管楽器特別授業	
1	Ο	金		
1	1	土		
1	2			
1	3	月	成人の日	
1	4	火	カウンセラー巡回	
1	5	水		
1	6	木	ベルマーク回収日	
1	7	金	代表委員会	
1	8	土		
1	9			
2	20	月	委員会活動 書き初め展(24日まで)	

### ~「健やかな体・子どもの安全」にむけて~

11月3日(日)、第41回ドリームスポーツフェスティバルを開催しました。2日(土)が雨天のため、1日延期となりましたが、3日(日)は好天に恵まれました。今年度は、コロナ禍前のように赤白対抗(得点が入る形式)で開催し、例年以上の盛り上がりがありました。また、表現種目では各学年が日頃の練習の成果を存分に発揮し、全力で演技することができました。「運動会」を通じて、子どもたちは心身ともに成長する糧を得たのではないかと感じます。

### ~「豊かな心」にむけて~

# 南加類中学校体驗入学

11月8日(金)、6年生が中学校生活を体験するため、南加瀬中学校へ行きました。オリエンテーションでは、生徒会の皆さんが中学校の様子について、動画で紹介していただきました。また、学校生活や学校行事の説明だけでなく、合唱団の合唱や加瀬好団(応援団)の演舞発表もあり、6年生は新しい生活に思いを馳せ、真剣に聞いていました。部活動体験では、事前に希望をとった部の活動に参加しました。それぞれの部の本格的な練習を体験し、胸を弾ませていた児童が多かったです。6年生にとっては、はや4か月後にせまった卒業後のイメージをもつ、貴重な時間となったと思います。

## ~「確かな学び」にむけて~

# STURE FEE

11月19日(火)、3年生が総合的な学習の時間を使い、 韓国・朝鮮文化交流を行いました。「神奈川韓国綜合教育院」 から講師をお迎えし、「遊び」「言葉」「衣装」「音楽」の4つ のカテゴリーから学習したい内容を選んで、体験学習をしま した。初めて韓国・朝鮮の楽器や衣装に触れる子が多く、異 国の文化に興味を抱いていました。今後は、自国の文化と比 較しながら学習をすすめ、理解を深めていく予定です。

# 

11月29日(金)、4年生が幸市民館に行き、連合音楽会に参加しました。夏休み明けあたりから、クラスごと少しずつ練習に取り組み、10月からは学年で歌声を合わせました。次第に斉唱、合唱の質が高まっていき、部分2部合唱「あした笑顔になあれ」「紡ぐ」の2曲をきれいに歌えるようになりました。本番は、大きなホールで程よい緊張感を感じながら、素晴らしい歌声を響かせました。また、近隣校の合唱を聞いてよい刺激を受け、さらに音楽科の学習への意欲を高めていました。

## 学校閉庁日(冬季)のお知らせ

令和6年12月27日(金)、令和7年1月6日(月)

学校閉庁日には、学校に教職員が不在となります。事故などの緊急の際には、次の連絡先へお願いいたします。なお、わくわくプラザは通常通り運営される予定です。

### 【緊急連絡先】

幸区教育担当 044-511-7205 学校教育部指導課 044-200-3290

受付時間 8:30~17:15

(12:00~13:00を除く)

•

※12月28日~1月5日は、年末年始のお休みです。

#### 【お願い】

令和7年度の本校の在籍児童数を把握するため、転居等で転出を予定している場合は、早めに担任までお知らせください。